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Минчанке Дарье Степа-
новой всего 16 лет, но она 
уже заслужила звание ма-
стера спорта по шорт-треку 
и является спортсменкой 
переменного состава на-
циональной команды Бела-
руси. Корреспондент «СП» 
побеседовала с молодой 
представительницей шорт-
трека, расспросив спор-
тсменку о том, как строит-
ся ее тренировочный про-
цесс, удается ли совме-
щать учебу со спортом и 
каких целей хотелось бы 
достигнуть.

— Дарья, когда и как вы 
пришли в спорт?

— В детстве я любила ка-
таться на роликах, еще до 
того, как начала заниматься 
спортом профессионально. 
И вот в очередной раз, ког-
да я решила покататься и 
приехала на «Минск-Арену», 
увидела, как группа маль-
чиков и девочек осваива-
ет роллер-спорт с профес-
сиональным тренером. В 
тот момент мне этого тоже 
очень захотелось. Так в ше-
стилетнем возрасте я стала 
заниматься в роллер-школе 
Сергея Минина. Моим пер-
вым тренером была Юлия 
Елсакова. Спустя три года 
занятий она и привела меня 
в шорт-трек. Первый год я 
нарабатывала технику, а по-
том начала выступать на со-
ревнованиях. Сначала я за-
нимала невысокие позиции. 
Но со временем наработа-
ла скорость и технику — и 
начала завоевывать при-
зовые места на различных
турнирах.

— А почему ваш выбор 
пал именно на шорт-трек?

— Шорт-трек — это мое, 
потому что мне нравятся
скорость, непредсказуе-
мость и обгоны. Ты не мо-
жешь заранее предугадать, 
как закончится твой забег, 
ведь каждую секунду ситу-
ация меняется: кто-то об-
гоняет, а кто-то, наоборот, 
падает. Это очень необыч-
но. После каждого забега у 
тебя складываются разные
эмоции и впечатления.

— Где вы учитесь сейчас
и куда планируете
поступать в будущем?

— Учусь я в Минском го-
сударственном городском 
училище олимпийского ре-
зерва в 11-м классе. Хочу 
и в дальнейшем связывать 
свою жизнь со спортом, по-
этому планирую поступать в 
Белорусский государствен-
ный университет физиче-
ской культуры на специаль-
ность «лечебная физическая 
культура».

— А как вам удается
совмещать учебу и спорт?

— За все годы в роли 
спортсменки я научилась со-
вмещать учебу и спорт. Лю-
бое свободное от трениро-
вок время я стараюсь посвя-
щать учебе. На сборы всег-
да беру с собой задания по 
учебе. Поначалу было слож-
но все успевать. Но с пе-
реходом из обычной сред-
ней школы в училище олим-
пийского резерва мне ста-
ло легче, ведь расписание 
учебных занятий в МГГУОР 
составлено так, чтобы спор-
тсмены успевали и на трени-
ровки, и на учебу. Поэтому с 
уроками у меня проблем нет. 
На хобби, к сожалению, вре-
мени не остается, так как 
свободные часы я провожу 
за подготовкой к экзаменам.

— Дарья, какими дости-
жениями в своей спортив-
ной карьере на данный 
момент вы больше всего 
гордитесь?

— Самое значимое для 
меня достижение — это, 
безусловно, выполнение 
норматива мастера спорта 
Республики Беларусь в 2023 
году на дистанции 1500 ме-
тров. Помимо этого, гор-
жусь своей серебряной ме-
далью в смешанной эстафе-
те на II зимних международ-
ных спортивных Играх «Дети 
Азии», которую завоевала в 
марте 2023 года.

— Какие крупные старты 
в новом сезоне-2024/25 
для вас предстоят?

— Основные соревно-
вания, к которым я сейчас

готовлюсь, — два этапа пер-
венства России по много-
борью и отдельным дис-
танциям, а также первен-
ство и чемпионат Республи-
ки Беларусь. Именно на этих 
стартах я хочу показать свои 
максимальные результаты.

— Ставите для себя
цели на сезон? Чего
хотелось бы добиться?

— Конечно, я хочу уста-
новить новые личные ре-
корды на каждой из дистан-
ций. Еще я поставила себе 
цель — попасть в тройку ли-
деров на межрегиональных
соревнованиях в России.

— А какие у вас мечты в 
целом?

— Мне очень хочется, что-
бы сняли ограничения и мы 
смогли поехать на между-
народные соревнования за 
рубеж. Этого сейчас силь-
но не хватает. Хотелось бы 
участвовать в международ-
ных сборах, на которых мы 
смогли бы получать опыт от 
других команд. У меня есть 
большая мечта — попасть на 
Олимпиаду. Я горю желани-
ем прочувствовать атмос-
феру соревнований такого 
масштабного формата. Но 
для этого еще нужно подтя-
нуть технический и скорост-
ной компоненты. Если все 
получится, есть большие 
шансы в дальнейшем. Глав-
ное — не останавливаться.

— Дарья, кто для вас 
пример в мире шорт-
трека?

— Для меня мой самый 
главный и любимый кумир 
— это голландская шорт-
трекистка Сюзанне Схюл-
тинг. Она является трехкрат-
ной олимпийской чемпион-
кой, многократной чемпи-
онкой мира и Европы. Для 

меня она пример, и мне хо-
чется на нее равняться. Я 
постоянно слежу за всеми 
соревнованиями, в которых 
она участвует, анализирую 
ее технику и тактический 
ход по дистанции.

— За какими соревно-
ваниями в своем виде
спорта следите?

— В основном я сле-
жу за чемпионатами Евро-
пы и мира, а также смотрю 
различные международ-
ные соревнования у деву-
шек своего возраста, что-
бы и свой уровень осозна-
вать, и понимать, к чему еще 
нужно стремиться. Больше 
всего я болею за Сюзанне
Схюлтинг из Нидерландов 
и Ханне Десмет из Бель-
гии. Они вдвоем меня очень
вдохновляют.

— Расскажите про
ваших тренеров. Как 
строится ваш трениро-
вочный процесс?

— С моим тренером Сер-
геем Александровичем Жи-
галко я начала заниматься в 
2017 году, когда мне было 10 
лет. Тренировочный процесс 
начинается в мае. Наставник 
пишет годовой план трени-
ровок: в основном это вело-
сипедная подготовка, а так-
же силовая, беговая и техни-
ческая работа. В июле-авгу-
сте у нас начинается ледовая 
подготовка. Мы накатыва-
ем объемы к соревновани-
ям, чтобы подготовиться к 
отбору на межрегио нальные
турниры в России.

— С кем вы дружите 
из спортсменов в сфере 
шорт-трека?

— Лучше всего у меня 
складываются отношения с 
ребятами из команды Жо-
дино. У нас с ними проходит 

много совместных трениро-
вок и сборов, и именно по-
этому наши команды силь-
но сплотились. Мы очень
хорошо общаемся.

— На церемонии подве-
дения итогов спортивного 
сезона-2023/24 «Гарачы-
ня на лёдзе» в мае этого 
года вы с другими пред-
ставителями шорт-трека 
участвовали в шуточном 
номере в стиле «Лебеди-
ного озера». Какие ощу-
щения от нового спортив-
ного эксперимента?

— Эту небольшую про-
грамму нам поставил тренер 
по фигурному катанию Илья 
Юхимук. Выступало две па-
ры: Тимофей Жук и я, Юлия 
Губич и Матвей Амелин. Уча-
ствовать мы захотели са-
ми, когда нам рассказали, в 
чем суть выступления и что 
мы будем делать. Нашей за-
дачей было повторить ба-
лет «Лебединое озеро», но 
с элементами шорт-трека. У 
девочек костюмы состояли 
из белых купальников и бе-
лых балетных пачек, а маль-
чики были в черных костю-
мах. Разумеется, что нам 
было не очень удобно вы-
полнять некоторые элемен-
ты из фигурного катания на 
наших коньках. Не все дви-
жения мы могли сделать 
идеально. Ведь коньки из 
шорт-трека сильно отлича-
ются от коньков для фигур-
ного катания — длиной лез-
вия и конструкцией ботинка. 
Но со временем я «вжилась» 
в роль и даже получила удо-
вольствие. Это был очень 
необычный эксперимент, и, 
возможно, я бы повторила 
подобное еще раз.
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